



FRENTE POLÍTICOS

1. Buena disposición. Ante el llamado que hizo la ministra presidenta de la SCJN, **Norma Piña**, de un diálogo por la reforma al Poder Judicial, la virtual presidenta electa, **Claudia Sheinbaum**, respondió que el diálogo existe en el Poder Legislativo con el parlamento abierto que se desarrolla. **Sheinbaum** puntualizó que ese espacio de intercambio de ideas permite el diálogo entre los legisladores y los mismos ministros de la Corte. “No es una cuestión de popularidad, sino de reconocer que el pueblo puede decidir quiénes son sus representantes en el Poder Judicial”, expresó. El diálogo, al menos, no se ha roto.

2. Desacuerdo. El gobernador **Miguel Ángel Navarro Quintero** quiere reubicar a vendedores ambulantes por razones turísticas e imagen. Sin embargo, **Marcela Hernández**, jefa de Funcionamiento de Negocios de la capital nayarita, lo ve innecesario. Afirma que el comercio informal está ordenado y bien regulado. Sostiene que estos comerciantes no serán reubicados, ya que dependen de esta actividad para su sustento. Además, defiende que no dan mala imagen, sino que aportan autenticidad y sabores típicos al centro de Tepic. Una clara muestra de que las ideas viables simplemente no le salen al mandatario.

3. Aplausos. **Marijose Alcalá**, exclavadista olímpica y ahora presidenta del Comité Olímpico Mexicano, tiene una visión clara: apoyar sin ahogar. Su decisión de no presionar a los atletas para ganar medallas en París 2024 es refrescante y humana. **Alcalá**, pionera como la primera mujer al frente del organismo, entiende mejor que nadie la carga de la competencia. Su enfoque de apoyo genuino y su campaña Todos Somos Olímpicos buscan crear un ambiente en el que los deportistas puedan brillar sin la sombra de la presión desmedida. Con su liderazgo, el deporte mexicano podría entrar en una nueva era de camaradería y excelencia.

4. Apantallados. El secretario de Hacienda, **Rogelio Ramírez de la O** causó buena impresión en la Conferencia Monetaria Internacional celebrada este año en México. Enfatizó que ahora el comercio y el polo industrial en las economías avanzadas priorizan la seguridad nacional y la transición a las energías verdes para reducir la dependencia de los combustibles fósiles. Asimismo, resaltó un tema crucial, pero poco comentado: la necesidad de utilizar la inteligencia artificial y la digitalización de trámites a fin de facilitar la relocalización de empresas en nuestro país. La modernización va.

5. Impugnación. Cientos de priistas se levantan contra el agardalle de **Alito**. Acusan que la XXIV Asamblea Nacional y su reforma a los estatutos del PRI son ilegales, realizadas antes de concluir el proceso electoral federal. Además, denuncian la falta de notificación adecuada a las bases municipales y estatales. **Alejandro Moreno**, con su fama de manejar el partido como feudo personal, enfrenta una revuelta interna de liderazgos locales. Estos priistas buscan frenar lo que consideran una maniobra autoritaria. Si logran su impugnación, será un golpe contundente al nuevo cacique tricolor.